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  Geschäftsführung 

BV Heckinghausen 
 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
 
Datum 

Friedhelm Saßmannshausen 
 
563 7345 
563 8021 
friedhelm.sassmannshausen 
@stadt.wuppertal.de 
 
11.10.17 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Heckinghausen 
(SI/0876/17) am 10.10.2017 
 
Anwesend sind unter dem Vorsitz von Herrn Bezirksbürgermeister Christoph 
Brüssermann: 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Christoph Brüssermann , Herr Horst Ellinghaus , Herr Fabian Götz , Frau Christiane Sippel  
 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Jörg-Alexander Dörr , Frau Claudia Meins , Herr Heiko Meins , Frau Renate Warnecke,  
 Herr Stefan Werksnies   
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Herr Guido Mengelberg ,  
  
von der FDP 
 
Herr Christoph Schirmer   
  
von DIE LINKE 
 
Herr Hans-Joachim Vogler   
  
von der WfW 
 
Herr Bernd Kleinschmidt   
  
von der AfW 
 
Frau Bettina Lünsmann    
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berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 
 
Herr Gerd Wöll ,  
  
als Vertreterin des Oberbürgermeisters 
 
Frau Sabine Fahrenkrog   
 
als Berichterstatter 
 
Herr Zlotorzenski, Ressort 103 
 
Frau Wessler, Ressort 208.2 
 
Frau Knabenschuh, Ressort 208.02 
 
Herr Bickenbach, AWG 
 
 
von der Presse 
 
Herr Juhre 
 
 
 
 
Nicht anwesend ist – entschuldigt - : 
 
Herr Klitsch (B 90/ DIE GRÜNEN)  
 
 
Schriftführer:  
 
Friedhelm Saßmannshausen 
 
 
Beginn:  19:00 Uhr 
Ende:      20:42 Uhr 
 
 
 
 



- 3 - 

 
 

I. Öffentlicher Teil 

1 Anhörung des Wuppertaler Jugendrates 
  
  

 Der TOP wird vertagt, da kein Vertreter des Wuppertaler Jugendrates in der 
Sitzung anwesend ist.  
 

  

2 Bericht des Bezirksbürgermeisters 
  
 Herr Bezirksbürgermeister Brüssermann berichtet über die von ihm in letzter Zeit 

wahr genommenen Termine.  
 

  

  

3 Neugestaltung Kinderspielplatz Turnstraße / Baumhof 
Vorlage: VO/0613/17 

  
 Herr Zlotorzenski und Frau Wessler erläutern die Planung und die weitere 

konstruktive Begleitung der Baumaßnahmen sowie das Nutzungs- und 
Sicherheitskonzept.  
 
Auf Nachfrage erklärt Herr Zlotorzenski, dass es für den Spielplatz eine 
Baugenehmigung geben werde, so dass alle baurechtlichen Vorschriften 
eingehalten würden.  
 
Zum Planungsverfahren betont Frau Wessler, dass die Anwohner bereits 
frühzeitig und intensiv an der Planung beteiligt worden seien; deren Mitwirkung 
sei auch im Falle von künftigen Nutzungsproblemen des Spielplatzes durchaus 
erwünscht um beispielsweise  die sozialen Ordnungspartnerschaften zu 
aktivieren, falls es zu Störungen komme. 
 
Herr Stv. Meins und Herr Ellinghaus sprechen sich übereinstimmend dafür aus, 
nach Ablauf eines „Probesommers“ ein Monitoring durchzuführen, um die 
Erfahrungen auszuwerten und im Falle von Problemen entsprechende 
Gegenmaßnahmen einleiten zu können.   
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Heckinghausen vom 10.10.2017: 

 
Die Neugestaltung des Kinderspielplatzes Turnstraße / Baumhof wird mit 
Baukosten in Höhe von 450.000 € beschlossen.  
 
Nach Inbetriebnahme des Kinderspielplatzes soll nach Ablauf eines 
„Probesommers“  ein Monitoring der BV Heckinghausen stattfinden, bei dem 
eventuelle Probleme erörtert und ggfs. weitere Maßnahmen festgelegt werden.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
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4 Projekt "Soziale Stadt" - Sachstandsericht der Verwaltung 
  
 Frau Knabenschuh erläutert die aktuellen Projektstände und Entwicklungen.  

 
Auf Nachfrage erläutert Frau Knabenschuh, dass der neue Stadteiltreff nach 
Abbruch des bestehenden Gebäudes am derzeitigen Standort in 
dreigeschossiger Bauweise errichtet werden solle. Hierzu bietet sie an, in einer 
anderen BV-Sitzung unter Beteiligung des Gebäudemanagements gesondert 
über die Einzelheiten der Planung zu berichten.   
 
Herr Bickenbach stellt ergänzend  die Planungen zum neuen Recyclinghof in 
Heckinghausen vor, die genehmigungsfähig seien, so dass er von einer 
Realisierung des Projektes ausgehe, zumal andere geprüfte Standorte, z. B. am 
Bahnhof Unterbarmen, nicht infrage kämen.  
 
 

  

  

5 Errichtung / Erneuerung von Fahrradabstellanlagen in Heckinghausen - 
Antrag der SPD-Fraktion - 
Vorlage: VO/0786/17 

  
 Herr Stv. Meins begründet den Antrag und stellt dar, dass es bisher in 

Heckinghausen kaum geeignete Fahrradabstellanlagen gebe. Dabei sei die 
Nutzung von Fahrrädern und auch Pedelecs eine umweltfreundliche Alternative 
zum motorisierten Verkehr, deren Nutzung auch durch entsprechende 
Abstellanlagen in Heckinghausen unterstützt werden sollte. 
  
Herr Mengelberg unterstützt diese Argumentation und wünscht sich eine 
Erweiterung der Nordbahntrasse nach Heckinghausen. 
 
Frau Stv. Warnecke weist darauf hin, dass der Verkehrsausschuss letztlich auch 
über die Realisierung von Fahrradabstellanlagen entscheiden müsse.   
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Heckinghausen vom 10.10.2017: 

 
Die Verwaltung wird gebeten folgende Fahrradabstellanlagen in Heckinghausen 
zu errichten, bzw. zu erneuern: 
 

1. Vorderradklemmbügel an der Heckinghauser Sporthalle gegen eine 
Fahrradabstellanlage auszutauschen 

2. Errichtung einer Fahrradabstellanlage im Bereich der Sperrflache vor dem 
Haus Heckinghauser Str. 168 

3. Errichtung einer Fahrradabstellanlage im Bereich Heckinghauser Str. vor 
dem Stadtteiltreff/Stadtteilzentrum 

Folgende Mindestanforderungen sollen die Anlagen erfüllen: 
 

 ausreichende Seitenabstände aufweisen, um leichtes Ein- und Ausparken, 
Anschließen und  

Beladen ohne Beschädigung von Nachbarrädern zu gewährleisten.  



- 5 - 

 den abgestellten Fahrrädern festen Halt bieten. Das Drehen der 
Lenksäule und das Wegrollen muss verhindert werden, damit Fahrräder 
beim Aufladen von Kindern und Gepäck auch unter Seitenwind- oder 
Gepäckbelastung nicht kippen (Standsicherheit).  

 das gleichzeitige Anschließen des Rahmens sowie eines Laufrades 
ermöglichen.  

 Fahrräder mit verschiedenen Abmessungen und Lenkerformen 
aufnehmen können.  

 das Fahrrad nicht beschädigen (Biegekräfte auf Felge, Dynamohalter, 
Gangschaltung, Felgenbremshebel; Abreißen von Lichtkabel oder 
Bowdenzug). 

 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit, bei Enthaltung von Herrn Schirmer (FDP).  
 

6 Fällung von Einzelbäumen - Auslichtung von Grünanlagen - 
Waldpflegemaßnahmen - 2017/2018 
Vorlage: VO/0729/17 

  
 Die Drucksache wird ohne Beschluss entgegen genommen.  

 

  

  

7 Verschiedenes 
  
 7.1 – Brücke in den unteren Barmer Anlagen –  

 
Herr Bickenbach berichtet, dass hier inzwischen ausnahmsweise eine 
Grundreinigung der Brücke vorgenommen worden sei. Grundsätzlich bestehe von 
seiner Seite immer die Bereitschaft zur Unterstützung in schwierigen Fällen, über 
die man am besten auf dem „kurzen Dienstweg“  mit ihm sprechen könne.  
 
7.2 –  Aktuelle Nutzung der früheren Gaststätte an der Ecke Untere 
Sehlhoffstraße / Heckinghauser Straße 
 
Frau Stv. Warnecke hinterfragt die aktuelle Nutzung des Gebäudes und vermutet 
hier aufgrund von Beobachtungen eine „Koranschule“ oder ähnliches. 
 
7.3  -  Gaskessel Heckinghausen 
 
Herr Götz fragt nach der aktuellen Entwicklung. Herr Bezirksbürgermeister 
Brüssermann führt aus, dass die Arbeiten in vollem Gange seien; mit der 
Fertigstellung sei nach aktueller Planung Ende 2018 zu rechnen.  
 
7.4 – Nutzung des Objektes  Heckinghauser Straße 158 
 
Herr Stv. zeigt sich auch mit der aktuellen Antwort der Verwaltung vom 21.09.17 
unzufrieden, die wiederum nicht die gezielten Fragen der BV Heckinghausen 
beantworte. Deshalb erwarte er eine weitere Klarstellung.  
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7.5 -  Prüfung der Induktionsschleifen der LSA 474 im Bereich Heckinghauser/ 
 Auf der Bleiche (richtiger: Spieker Straße) / Norrenbergstraße 
 
Herr Stv. Meins lobt die schnelle Reaktion der Verwaltung auf die Nachfrage aus 
der letzten BV- Sitzung vom 5.09.17. 
 
7.6 -  Recyclinghof Heckinghausen 
 
Herr Mengelberg wundert sich über die Aussagen von Herrn Bickenbach zur 
Genehmigungsfähigkeit.  
 
In der Diskussion wird klar, dass es sich hier um eine Angelegenheit von 
überbezirklicher Bedeutung handele, auf die die BV Heckinghausen deshalb 
keinen Einfluss habe.  
 
7.7 - Interfraktionelle Sitzung zum Thema „Freie Mittel 2017“ 
 
Als Termin für die interfraktionelle Sitzung zum Thema „Freie Mittel 2017“ 
wird der 7.11.17, 17:30 Uhr, vereinbart.  
Die Sitzung soll in Raum 38 des Rathauses stattfinden.  
 
7.8 – Terminvereinbarung für das diesjährige „Weihnachtsessen“ der BV 
 Heckinghausen 
 
Das diesjährige „Weihnachtsessen“ der BV Heckinghausen soll im Anschluss an 
die Sitzung der BV Heckinghausen am 28.11.17 stattfinden.  
 
 

  

  

 
 
 
Christoph Brüssermann Friedhelm Saßmannshausen 
Vorsitzender Schriftführer 
 
 


